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Der Verband setzt sich engagiert für 
die Förderung des Verkaufs von 
Freibergerpferden in der Schweiz ein. 
Dabei ist klar, dass die Anforderungen 
an ein Pferd je nach Nutzer 
unterschiedlich sind. Während einige 
das Freibergerpferd als 
leistungsfähigen und furchtlosen 
Sportpartner schätzen, geniessen 
andere seine Qualitäten als 
unkompliziertes und verlässliches 
Familienpferd. Dank seines 
ausgeglichenen und zuverlässigen 

Charakters eignet er sich zudem hervorragend als Therapie- oder Freizeitpferd. 
 
In diesem Jahr konnten zahlreiche Messen und Ausstellungen im In- und Ausland 
erfolgreich mit Verkaufspferden durchgeführt werden. In unzähligen Vorführungen wurde 
die beeindruckende Vielseitigkeit des Freibergerpferdes präsentiert. Ein herzlicher Dank 
gilt allen, die mit Begeisterung am Messestand standen, interessierten Pferdefreunden 
das Freibergerpferd näherbrachten oder es unter dem Sattel sowie vor der Kutsche 
vorstellten. 
 
Eine gute Betreuung und Begleitung der Käufer sind essenziell und der Schlüssel zum 
Erfolg. Der Leitfaden „Startklar für die Freibergerzucht“ befindet sich derzeit in 
Bearbeitung. Er vermittelt umfassendes Wissen rund um die Zucht und dient als 
wertvolle Orientierungshilfe für Neueinsteiger. Ein idealer erster Schritt in die Zucht ist 
die Mitgliedschaft in der regionalen Zuchtgenossenschaft. Dort haben Neueinsteiger die 
Möglichkeit, erfahrene Züchterinnen und Züchter kennenzulernen, wertvolle 
Informationen zu erhalten und sich beraten zu lassen. Viele Genossenschaften bieten 
zudem praktische Kurse an, um ihr Wissen weiterzugeben – ein wertvoller Beitrag zur 
Erhaltung und Weitergabe dieses Kulturguts. 

 
  



Besondere Aufmerksamkeit sollte dem Thema Heimtier oder Nutztier? gewidmet werden. 
Diese Diskussion darf nicht nur am Messestand geführt werden, sondern sollte aktiv 
weitergetragen werden. 
 
Mein herzlicher Dank gilt den Mitarbeiterinnen der Geschäftsstelle für die stets 
zuverlässige Bereitstellung des Materials für Messen und Ausstellungen sowie für die 
kompetente und sorgfältige Führung unseres Onlineshops und der Boutique in 
Avenches. Ebenso danke ich den Mitgliedern der Kommission für ihr grosses 
Engagement zur Förderung des Freibergerpferdes. 
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